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平
へい

成
せい

28年
ねん

度
ど

第
だい

６期
き

川
かわ

崎
さき

区
く

区
く

民
みん

会
かい

議
ぎ

第
だい

３回
かい

だれもが住みたいまちをつくる部会
ぶかい

摘
てき

録
ろく

日
にち

 時
じ

：平
へい

成
せい

28年
ねん

９月
がつ

６日
にち

（火）午
ご

後
ご

６時
じ

30分
ぷん

場
ば

 所
しょ

：川
かわ

崎
さき

区
く

役
やく

所
しょ

７階
かい

会
かい

議
ぎ

室
しつ

出席者
しゅっせきしゃ

（敬 称 略
けいしょうりゃく

） 

 委
い

員
いん

 10名
めい

   新井
あ ら い

トキ
と き

子
こ

、須山
すや ま

令子
よし こ

、峯尾
みね お

照
てらす

、髙橋
たかはし

順子
より こ

、江守
えも り

千惠子
ち え こ

、能條
のうじょう

重信
しげのぶ

、 

   朴
ぱく

昌浩
ちゃんほ

、知念
ちね ん

ジョアンナ
じ ょ あ ん な

、原
はら

千
ち

代
よ

子
こ

、森脇
もりわき

卓郎
たくろう

 傍
ぼう

聴
ちょう

 ０人
にん

（進行
しんこう

：町田企画課長
まちだきかくかちょう

） 

１ 開会
かいかい

・ 委員
いい ん

の出欠
しゅっけつ

の確認
かくにん

・ 会
かい

議
ぎ

の公
こう

開
かい

、会議録
かいぎろく

の開示
かい じ

、会議
かい ぎ

の記録
きろ く

、広報
こうほう

としての写真
しゃしん

撮影
さつえい

等
など

の説明
せつめい

、

傍聴者
ぼうちょうしゃ

の確認
かくにん

・ 配布
はい ふ

資料
しりょう

の確認
かくにん

（進行
しんこう

：原
はら

部会長
ぶかいちょう

） 

２ 議題
ぎだ い

（１）第
だい

１回
かい

、第
だい

２回
かい

専門
せんもん

部会
ぶか い

の審議
しん ぎ

内容
ないよう

を踏
ふ

まえた審議課題
しん ぎ か だ い

の選定
せんてい

について 

第
だい

１回
かい

、第
だい

２回
かい

専門
せんもん

部会
ぶか い

の審議
しん ぎ

内容
ないよう

を踏
ふ

まえた審議
しん ぎ

課題
かだ い

の選定
せんてい

について、

「資料
しりょう

１ー１：第
だい

１回
かい

、第
だい

２回
かい

専門
せんもん

部会
ぶか い

の審議
しん ぎ

内容
ないよう

を踏
ふ

まえた審議
しん ぎ

課題
かだ い

の

方向性
ほうこうせい

について」、「資料
しりょう

１ー２：第
だい

１回
かい

専門
せんもん

部会
ぶか い

の審議
しん ぎ

内容
ないよう

の確認
かくにん

と区民
くみ ん

会議
かい ぎ

で取
と

り組
く

みたい課題
かだ い

の絞
しぼ

り込
こ

みについて」を用
もち

いて、事務局
じむきょく

が説明
せつめい

を行
おこな

った。 

意見
いけ ん

・コメント
こ め ん と

は以下
い か

のとおり。 

（外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

に関
かん

する事業
じぎょう

分野
ぶん や

について） 

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 まずは、「外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

に関
かん

する事業
じぎょう

」の分野
ぶん や

から議論
ぎろ ん

したいと思
おも

いま

す。第
だい

５期
き

区民
くみ ん

会議
かい ぎ

では、外国人
がいこくじん

向
む

けの防災
ぼうさい

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

を開催
かいさい

し、多
おお

くの外国人
がいこくじん

の方
かた

に参加
さん か

していただきました。これをきっかけに今年度
こんねんど

も継続
けいぞく

して開催
かいさい

して

いく予定
よて い

になっています。また、事前
じぜ ん

アンケート
あ ん け ー と

では、私
わたし

が区役所
くやくしょ

外国人
がいこくじん

窓口
まどぐち

相談
そうだん

事業
じぎょう

の利用
りよ う

促進
そくしん

を挙
あ

げさせていただきました。これは、以前
いぜ ん

からの課題
かだ い

で

あり、外国人
がいこくじん

の方
かた

も相談
そうだん

したい気持
き も

ちはあるのに、窓口
まどぐち

があることを知
し

らない
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方
かた

が多
おお

く、なかなか需要
じゅよう

と供 給
きょうきゅう

が結
むす

びついていない状 況
じょうきょう

です。年間
ねんかん

に約
やく

20

件
けん

しか相談
そうだん

実績
じっせき

が無
な

いと聞
き

いています。そのため、窓口
まどぐち

相談
そうだん

事業
じぎょう

の実態
じったい

がどう

なっているのか、それを担当
たんとう

の方
かた

に来
き

てもらってお話
はなし

を聞
き

かせていただけれ

ばと思
おも

います。そして、その実態
じったい

をベース
べ ー す

に、窓口
まどぐち

相談
そうだん

事業
じぎょう

をどう広
ひろ

めていく

か、利用
りよ う

してもらえるのかを区民
くみ ん

会議
かい ぎ

で提案
ていあん

してはどうかと考
かんが

えています。 

  また、事前
じぜ ん

アンケート
あ ん け ー と

では、他
ほか

にも審議
しん ぎ

課題
かだ い

の案
あん

が出
で

ていますが、何
なに

かご意見
いけ ん

はありますでしょうか。 

知念
ちね ん

委員
いい ん

 外国人
がいこくじん

は、窓口
まどぐち

があるという情報
じょうほう

を得
え

られない方
かた

が多
おお

くいると思
おも

い

ます。私
わたし

は、事前
じぜ ん

アンケート
あ ん け ー と

で、在日
ざいにち

外国人
がいこくじん

と町内会
ちょうないかい

活動
かつどう

の連携
れんけい

を挙
あ

げさせ

てもらいました。外国人
がいこくじん

への情報
じょうほう

発信
はっしん

という面
めん

では、似
に

ている審議
しん ぎ

課題
かだ い

だと思
おも

います。交流
こうりゅう

といった面
めん

でも、外国人
がいこくじん

が町内会
ちょうないかい

に入
はい

らなかったり、なかなか

活動
かつどう

に関
かか

わってくれなかったりという課題
かだ い

があり、外国人
がいこくじん

もなかなか敷居
しき い

が高
たか

くて活動
かつどう

に踏
ふ

み込
こ

めない現状
げんじょう

があると思
おも

います。 

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 町内会
ちょうないかい

の活動
かつどう

に参加
さん か

できるような何
なに

かきっかけがあれば良
よ

いと思
おも

い

ます。知念
ちね ん

委員
いい ん

はどうでしょうか。 

知念
ちね ん

委員
いい ん

 海外
かいがい

だと、 新
あたら

しい街
まち

に引
ひ

っ越
こ

すとウェルカムパーティ
う ぇ る か む ぱ ー て ぃ

のような

イベント
い べ ん と

があります。川崎
かわさき

市
し

は多
おお

くの情報
じょうほう

があふれているので、ある程度
てい ど

選定
せんてい

し、それをパッケージ
ぱ っ け ー じ

化
か

して情報
じょうほう

提供
ていきょう

できると便利
べん り

だと思
おも

います。 

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 情報
じょうほう

提供
ていきょう

に関
かん

しては、今
いま

のような提案
ていあん

の議論
ぎろ ん

を深
ふか

めていければ良
よ

い

と思
おも

います。第
だい

５期
き

区民
くみ ん

会議
かい ぎ

で開催
かいさい

した防災
ぼうさい

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

では、例
たと

えば、ベトナム
べ と な む

人
じん

のリーダー
り ー だ ー

の人
ひと

、フィリピン
ふ ぃ り ぴ ん

人
じん

のリーダー
り ー だ ー

の人
ひと

などがいて、そういった方々
かたがた

と区民
くみ ん

会議
かい ぎ

で話
はなし

し合
あ

いの場
ば

を持
も

ったり、ヒアリング
ひ あ り ん ぐ

したりすると良
よ

いと感
かん

じ

ています。フォーラム
ふ ぉ ー ら む

の場
ば

ではなく、しっかりとした話
はなし

し合
あ

いの場
ば

で意見
いけ ん

交換
こうかん

をしてみたいです。 

森脇
もりわき

委員
いい ん

 どのような場
ば

所
しょ

に相談
そうだん

窓口
まどぐち

があるということが知
し

らされていない

問題
もんだい

に関
かん

しては、例
たと

えば、転入者
てんにゅうしゃ

には必
かなら

ず知
し

らせる広報
こうほう

の仕組
し く

みや、外国人
がいこくじん

の集
あつ

まる教会
きょうかい

や識字学級
しきじがっきゅう

などで広報
こうほう

する仕組
し く

みが必要
ひつよう

だと感
かん

じます。 

  また、町内会
ちょうないかい

への参加
さん か

の問題
もんだい

は、例
たと

えば、外国人
がいこくじん

一家
いっ か

が引
ひ

っ越
こ

してきて、い

きない町内会
ちょうないかい

に参加
さん か

するということは、なかなか難
むずか

しいと思
おも

います。そもそ
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も町内会
ちょうないかい

という組織
そし き

がどのような組織
そし き

なのか知
し

らないと思
おも

うし、存在
そんざい

自体
じた い

知
し

らない方
かた

も多
おお

いと思
おも

います。また、町内会
ちょうないかい

といっても、年会費
ねんかいひ

があり、無料
むりょう

で

はないため、外国人
がいこくじん

にとってはなかなか気軽
きが る

に参加
さん か

できる組織
そし き

ではないと感
かん

じ

ます。イベント
い べ ん と

も良
よ

いが、開催
かいさい

側
がわ

も大変
たいへん

だし、一
いっ

回
かい

だけだと継続
けいぞく

性
せい

がなく、一瞬
いっしゅん

盛
も

り上
あ

がって終
お

わりになってしまいます。やるのであれば、継続
けいぞく

的
てき

な取組
とりくみ

をで

きる仕組
し く

みづくりが大切
たいせつ

だと思
おも

います。 

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 各種
かくしゅ

チラシ
ち ら し

も、多言語
た げ ん ご

化
か

してあるものもたくさんあると思
おも

いますが、

文章
ぶんしょう

が長
なが

いものはなかなか読
よ

まないと思
おも

います。配布
はい ふ

していても、見
み

ていな

い可能
かの う

性
せい

があるため、様々
さまざま

な情報
じょうほう

が簡潔
かんけつ

に掲載
けいさい

された簡単
かんたん

なパンフレット
ぱ ん ふ れ っ と

を

作成
さくせい

してみるのも良
よ

いと感
かん

じます。転入
てんにゅう

のときに渡
わた

しているかもしれません

が、それはその時点
じて ん

の情報
じょうほう

でしかなくて、その後
ご

、何
なに

か外国人
がいこくじん

向
む

けの新
あたら

しい

情報
じょうほう

をどう提供
ていきょう

していくか、何
なに

らかの形
かたち

で配布
はい ふ

されているのか、現状
げんじょう

がわ

からない状 況
じょうきょう

です。 

事務局
じむきょく

 川崎
かわさき

市
し

全体
ぜんたい

では、代表者
だいひょうしゃ

会議
かい ぎ

でどういったものが必要
ひつよう

かを決
き

めて、

外国人
がいこくじん

転入者
てんにゅうしゃ

にウェルカムセット
う ぇ る か む せ っ と

という形
かたち

で配布
はい ふ

しています。それに加
くわ

えて、

各区
かく く

で渡
わた

したいものを付属
ふぞ く

して、必
かなら

ず手
て

渡
わた

しを行
おこな

っています。 

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 転入者
てんにゅうしゃ

にはそれでいいと思
おも

いますが、ずっと住
す

んでいる方
ほう

が新
あたら

しい

情報
じょうほう

を手
て

に入
い

れるのは、どういった形
かたち

で行
おこな

っているのでしょうか。 

事務局
じむきょく

 新
あたら

しい情報
じょうほう

については、各区
かく く

の区役所
くやくしょ

をはじめ、各
かく

公共施設
こうきょうしせつ

などに

設置
せっ ち

していて、自由
じゆ う

に持
も

っていけるようになっています。また、ホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

では６ヶ国語
か こ く ご

の表示
ひょうじ

をしています。 

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

の視点
して ん

で 考
かんが

えると、やはりコンパクト
こ ん ぱ く と

にまとまっている

ものが良
よ

いと感
かん

じます。 

朴
ぱく

委員
いい ん

 あまり情報
じょうほう

がコンパクト
こ ん ぱ く と

すぎると外国人
がいこくじん

によっては混乱
こんらん

する方
かた

もいる

と思
おも

います。例
たと

えば、以前
いぜ ん

区役所
くやくしょ

でまとめて手
て

続
つづ

きできたものが、今
いま

では他
ほか

の

施設
しせ つ

に行
い

かないとできないということがあるなど、手
て

続
つづ

きも複雑
ふくざつ

化
か

しており、

丁寧
ていねい

に説明
せつめい

をしないと理解
りか い

できないことも多
おお

いと思
おも

います。第
だい

一
いち

は、やはり

言葉
こと ば

の壁
かべ

をどうしていくかだと思
おも

いますが、なかなか難
むずか

しい部分
ぶぶ ん

もあります。
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ひとまずは、生
なま

の声
こえ

を聞
き

くということで、一度
いち ど

ヒアリング
ひ あ り ん ぐ

のような形
かたち

で意見
いけ ん

交換
こうかん

ができればいいと感
かん

じます。 

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 個人
こじ ん

的
てき

には、外国人
がいこくじん

の生
なま

の声
こえ

を聞
き

く意見
いけ ん

交換
こうかん

の場
ば

を継続
けいぞく

的
てき

に進
すす

めるこ

とは難
むずか

しいと思
おも

うので、まずは、川崎
かわさき

区内
くな い

の外国人
がいこくじん

のネットワーク
ね っ と わ ー く

を構築
こうちく

して

いくことから始
はじ

めてはどうかと考
かんが

えています。 

  また、民生
みんせい

委員
いい ん

などの方
かた

が、地域
ちい き

に外国人
がいこくじん

の方
かた

がいるけれど、どうつながっ

ていけばいいのかというご意見
いけ ん

をよく聞
き

きます。区民
くみ ん

会議
かい ぎ

でも度々
たびたび

課題
かだ い

として

挙
あ

がります。わかりやすいパンフレット
ぱ ん ふ れ っ と

を民生
みんせい

委員
いい ん

の方
かた

に配布
はい ふ

して活用
かつよう

しても

らうことも一
ひと

つの方法
ほうほう

かもしれません。 

新井
あら い

（ト
と

）委員
いい ん

 民生
みんせい

委員
いい ん

の方
かた

も、外国人
がいこくじん

向
む

けの相談
そうだん

窓口
まどぐち

があることを知
し

らない

と思
おも

います。支援
しえ ん

する地域
ちい き

の方
かた

にもそういった情報
じょうほう

が届
とど

いていないと思
おも

いま

す。 

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 外国人
がいこくじん

の子
こ

どもも多
おお

く、先生
せんせい

たちが苦労
くろ う

しているという話
はなし

も聞
き

きま

した。私
わたし

が関
かか

わっているふれあい館
かん

でも、翻訳
ほんやく

通訳
つうやく

事業
じぎょう

というものがあり、そ

れを中学校
ちゅうがっこう

の先生
せんせい

たちが活用
かつよう

していくという動
うご

きもあります。翻訳
ほんやく

通訳
つうやく

事業
じぎょう

を先生
せんせい

たちが知
し

らないので、まずは支援
しえ ん

する側
がわ

に広報
こうほう

していく必要
ひつよう

もあると思
おも

います。 

峯尾
みね お

委員
いい ん

 私
わたし

も民生
みんせい

委員
いい ん

ですが、知
し

りませんでした。外国人
がいこくじん

の方
かた

の対応
たいおう

に困
こま

った

こともあります。 

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 まとめさせていただくと、１つは相談
そうだん

窓口
まどぐち

の実態
じったい

がどうなっているの

かを把握
はあ く

し、どのように情報
じょうほう

を提供
ていきょう

していくかを検討
けんとう

していく、２つ目
め

とし

て、パンフレット
ぱ ん ふ れ っ と

の作成
さくせい

などわかりやすい広報
こうほう

の進
すす

め方を検討
けんとう

していく、３つ

目
め

は外国人
がいこくじん

の生
なま

の声
こえ

を聞
き

く意見
いけ ん

交換
こうかん

の場
ば

を設
もう

けるということを審議
しん ぎ

課題
かだ い

とし

て、今後
こん ご

検討
けんとう

を進
すす

めていきたいと思
おも

います。 

（高齢者
こうれいしゃ

・障害者
しょうがいしゃ

福祉
ふく し

） 

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 前
ぜん

回
かい

の部会
ぶか い

では、第
だい

５期
き

区民
くみ ん

会議
かい ぎ

の調査
ちょうさ

・提案
ていあん

を踏
ふ

まえてその後
ご

の

展開
てんかい

を検討
けんとう

していくこととなりました。 
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事務局
じむきょく

 第
だい

５期
き

区民
くみ ん

会議
かい ぎ

で作成
さくせい

した「地域
ちい き

における見守
みま も

り活動
かつどう

に関
かん

する調査
ちょうさ

報告書
ほうこくしょ

」の概要版
がいようばん

パンフレット
ぱ ん ふ れ っ と

については、関
かん

係
けい

する団体
だんたい

の会合
かいごう

などの

タイミング
た い み ん ぐ

で広報
こうほう

・周知
しゅうち

・配布
はい ふ

しています。 

森脇
もりわき

委員
いい ん

 何
なに

か反応
はんのう

はあったのでしょうか。 

事務局
じむきょく

 区内
くな い

全
すべ

ての町内会
ちょうないかい

と自主
じし ゅ

防災
ぼうさい

組織
そし き

に配布
はい ふ

をしています。総会
そうかい

で配布
はい ふ

し

たので、資料
しりょう

として配布
はい ふ

はしましたが、説明
せつめい

はできていない状 況
じょうきょう

です。区
く

連合
れんごう

町内会
ちょうないかい

の理事会
り じ か い

では戸村
とむ ら

委員
いい ん

と出席
しゅっせき

させていただき、役員
やくいん

の方々
かたがた

にはご説明
せつめい

しました。そのため、あまり反応
はんのう

は聞
き

けていない状 況
じょうきょう

です。区
く

のホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

には掲載
けいさい

済
す

みですが、見
み

ることができない方
かた

もいるので、例
たと

えば町内会
ちょうないかい

の回
かい

覧板
らんばん

で回
まわ

していただくなど、方法
ほうほう

を検討
けんとう

していくこともできると思
おも

います。 

（子
こ

育
そだ

て） 

須山
すや ま

委員
いい ん

 子
こ

どもを持
も

つ親
おや

に、地域
ちい き

情報
じょうほう

の発信
はっしん

をしていくことは大切
たいせつ

だと思
おも

い

ます。昔
むかし

、病院
びょういん

や公園
こうえん

など、地域
ちい き

情報
じょうほう

を掲載
けいさい

したマップ
ま っ ぷ

を作成
さくせい

したら、とて

も喜
よろこ

ばれて活用
かつよう

してくれました。 

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 そういったものがあると良
よ

いかもしれません。さらにそれを多言語
た げ ん ご

化
か

できれば、子
こ

どもを持
も

つ外国人
がいこくじん

の親
おや

も喜
よろこ

ぶと思
おも

います。昔
むかし

作
つく

ったものは、ま

だありますでしょうか。見
み

てみたいです。 

須山
すや ま

委員
いい ん

 子
こ

育
そだ

てサロン
さ ろ ん

の活動
かつどう

の一環
いっかん

で作成
さくせい

しました。 

髙橋
たかはし

委員
いい ん

 特
とく

に、身近
みぢ か

な情報
じょうほう

を載
の

せると好評
こうひょう

だと思
おも

います。お母
かあ

さんたちは、

身近
みぢ か

な情報
じょうほう

に敏
びん

感
かん

です。役
やく

所
しょ

のパンフレット
ぱ ん ふ れ っ と

などは読
よ

まないことが多
おお

いです。 

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 家庭
かて い

教育
きょういく

への取組
とりくみ

の中
なか

でそういった地域
ちい き

情報
じょうほう

マップ
ま っ ぷ

の作成
さくせい

も審議
しん ぎ

課題
かだ い

の候補
こう ほ

として考
かんが

えていくのもいいかもしれません。 

森脇
もりわき

委員
いい ん

 マップ
ま っ ぷ

は誰
だれ

が作
つく

るのでしょうか。区民
くみ ん

会議
かい ぎ

の審議
しん ぎ

課題
かだ い

に取
と

り上
あ

げるの

であれば、そういったことまで考
かんが

えて検討
けんとう

していかないといけません。役
やく

所
しょ

はあくまで事務局
じむきょく

であり、作業
さぎょう

は我々
われわれ

委員
いい ん

がやっていかなければいけません。

マップ
ま っ ぷ

づくりは簡単
かんたん

ではないと思
おも

います。 
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  私
わたし

はそれよりも、第
だい

４期
き

区民
くみ ん

会議
かい ぎ

から取
と

り組
く

んでいる「子
こ

育
そだ

て支援
しえ ん

団体
だんたい

の

情報
じょうほう

交換
こうかん

会
かい

」の展開
てんかい

・継続
けいぞく

に力
ちから

を入
い

れていく方
ほう

が良
よ

いと思
おも

います。会
かい

の事務局
じむきょく

を誰
だれ

がどのように担
にな

うのかという重要
じゅうよう

な課題
かだ い

が残
のこ

っています。区民
くみ ん

会議
かい ぎ

で

提案
ていあん

したことですから、中途半端
ちゅうとはんぱ

に終
お

わらせないで、きちんと方向性
ほうこうせい

を出
だ

して

いかないといけないと思
おも

います。マップ
ま っ ぷ

づくりをやるのであれば、子
こ

育
そだ

て支援
しえ ん

団体
だんたい

の情報
じょうほう

交換
こうかん

会
かい

の中
なか

の取組
とりくみ

として進
すす

めていくなど、関
かん

係
けい

性
せい

を考
かんが

えていかな

いと一時
いち じ

の盛
も

り上
あ

がりで終
お

わってしまうし、区民
くみ ん

会議
かい ぎ

が何
なに

でも手
て

をつけていく

と、できるものもできなくなると思
おも

います。区民
くみ ん

会議
かい ぎ

がマネジメン
ま ね じ め ん

ト
と

をして、

アクション
あ く し ょ ん

を起
お

こしていくことが大切
たいせつ

です。 

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 子
こ

育
そだ

て支援
しえ ん

団体
だんたい

の情報
じょうほう

交換
こうかん

会
かい

の事務局
じむきょく

機能
きの う

は課題
かだ い

として残
のこ

っていま

すが、区民
くみ ん

会議
かい ぎ

が事務局
じむきょく

をやっていくことは趣旨
しゅ し

が異
こと

なるし、行政側
ぎょうせいがわ

も難
むずか

し

いということで、私
わたし

の認識
にんしき

では頓挫
とん ざ

してしまっていると思
おも

っていました。 

事務局
じむきょく

 第
だい

５期
き

区民
くみ ん

会議
かい ぎ

までで、子
こ

育
そだ

て支援
しえ ん

団体
だんたい

の情報
じょうほう

交換
こうかん

会
かい

は、大師
だい し

地
ち

区
く

で２

回
かい

開催
かいさい

しました。その２回
かい

は区民
くみ ん

会議
かい ぎ

で事務局
じむきょく

をやりましたが、今後
こん ご

継続
けいぞく

して

いくためには、事務局
じむきょく

機能
きの う

を担
にな

ってくれる地域
ちい き

の方
かた

が必要
ひつよう

で、どうしていくか

ということは今後
こん ご

の検討
けんとう

課題
かだ い

として残
のこ

っています。 

新井
あら い

（ト
と

）委員
いい ん

 子
こ

育
そだ

て支援
しえ ん

団体
だんたい

の情報
じょうほう

交換
こうかん

会
かい

を他
た

地
ち

区
く

でも開催
かいさい

するという話
はなし

もありました。 

森脇
もりわき

委員
いい ん

 田島
たじ ま

地
ち

区
く

は既
すで

に事業
じぎょう

を実施しており、小田
お だ

公園
こうえん

での活動
かつどう

を中心
ちゅうしん

に取
と

り組
く

まれており、中央
ちゅうおう

地
ち

区
く

は地域
ちい き

の特
とく

性
せい

上
じょう

、開催
かいさい

は難
むずか

しいのではないかとい

うことでした。そのため、継続
けいぞく

して展開
てんかい

できる可能
かの う

性
せい

があるのは、大師
だい し

地
ち

区
く

で

す。モデルケース
も で る け ー す

として、今後
こん ご

も開催
かいさい

・継続
けいぞく

を検討
けんとう

していきたいです。 

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 子
こ

育
そだ

て分野
ぶん や

とともに、高齢者
こうれいしゃ

・障害者
しょうがいしゃ

福祉
ふく し

分野
ぶん や

も一緒
いっしょ

になって、地域
ちい き

情報
じょうほう

誌
し

や地域
ちい き

情報
じょうほう

マップ
ま っ ぷ

の作成
さくせい

という案
あん

が出
で

ました。やっていければ面白
おもしろ

い

と思
おも

いますが、区民
くみ ん

会議
かい ぎ

でどこまでやっていけるのか検討
けんとう

する必要
ひつよう

があると思
おも

います。 

峯尾
みね お

委員
いい ん

 渡田
わたりだ

で地域
ちい き

包括
ほうかつ

支援
しえ ん

センター
せ ん た ー

が中心
ちゅうしん

となって１年
ねん

近
ちか

くかかって

病院
びょういん

、銀行
ぎんこう

、コンビニ
こ ん び に

、配達
はいたつ

可能
かの う

な店舗
てん ぽ

（食堂
しょくどう

含
ふく

む）の情報
じょうほう

を掲載
けいさい

した地図
ち ず
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を作成
さくせい

しました。 

  また、民生
みんせい

委員
いい ん

も協 力
きょうりょく

していたので、その地図
ち ず

にひとり暮
ぐ

らしの高齢者
こうれいしゃ

や

高齢者
こうれいしゃ

夫婦
ふう ふ

の情報
じょうほう

も追加
つい か

しました。 

森脇
もりわき

委員
いい ん

 ゼロ
ぜ ろ

から作
つく

っていくのは大変
たいへん

なので、何
なに

か見
み

本
ほん

となる事例
じれ い

を知
し

りたい

です。区民
くみ ん

会議
かい ぎ

で区
く

全体
ぜんたい

を作
つく

っていくことは難
むずか

しいので、第
だい

５期
き

区民
くみ ん

会議
かい ぎ

の

防災
ぼうさい

マップ
ま っ ぷ

づくりのマニュアル
ま に ゅ あ る

の作成
さくせい

のように、見守
みま も

り活動
かつどう

の調査
ちょうさ

の概要版
がいようばん

パンフレット
ぱ ん ふ れ っ と

に付加
ふ か

させる形
かたち

で、例
たと

えば、地域
ちい き

にこういったマップ
ま っ ぷ

を作
つく

っては

どうでしょうかという投
な

げ掛
か

けや提案
ていあん

ができると良
よ

いと思
おも

います。 

峯尾
みね お

委員
いい ん

 役
やく

所
しょ

が持
も

っている地
ち

図
ず

データ
で ー た

を使
つか

って、様々
さまざま

な色分
いろ わ

けや情報
じょうほう

を載
の

せ

ていくことができれば、マップ
ま っ ぷ

は作成
さくせい

できると思
おも

います。 

事務局
じむきょく

 第
だい

５期
き

区民
くみ ん

会議
かい ぎ

で作成
さくせい

した「地域
ちい き

防災
ぼうさい

マップ
ま っ ぷ

づくりのすすめ」では、

行政
ぎょうせい

の地
ち

図
ず

情報
じょうほう

システム
し す て む

のマップ
ま っ ぷ

をベース
べ ー す

として活用
かつよう

しました。個人
こじ ん

情報
じょうほう

は載
の

っていない白
はく

地
ち

図
ず

になります。 

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 まずは参考
さんこう

となる同様
どうよう

の趣旨
しゅ し

のマップ
ま っ ぷ

を見
み

ながら、今後
こん ご

検討
けんとう

していき

たいと思
おも

います。 

江守
えも り

委員
いい ん

 高齢者
こうれいしゃ

・障害者
しょうがいしゃ

福祉
ふく し

関
かん

連
れん

や子
こ

育
そだ

て関
かん

連
れん

の各
かく

団体
だんたい

で、それぞれマップ
ま っ ぷ

を

作
つく

っていると思
おも

いますが、それを集
しゅう

約
やく

できるようなマップ
ま っ ぷ

が作成
さくせい

できれば良
よ

いと思
おも

います。 

（２）審議
しん ぎ

スケジュール
す け じ ゅ ー る

について 

審議
しん ぎ

スケジュール
す け じ ゅ ー る

について、「資料
しりょう

２：「審議
しん ぎ

スケジュール
す け じ ゅ ー る

について」を用
もち

い

て、事務局
じむきょく

が説明
せつめい

を行
おこな

った。 

審議
しん ぎ

スケジュール
す け じ ゅ ー る

について、意見
いけ ん

・コメント
こ め ん と

は出
だ

されなかった。 

３ その他
た

・第
だい

２回
かい

の全体会議
ぜんたいかいぎ

は 10月
がつ

28日
にち

に開催
かいさい

予定
よて い

。

・第
だい

４回
かい

、第
だい

５回
かい

の専門
せんもん

部会
ぶか い

については日程調整
にっていちょうせい

をお願
ねが

いしたい。

・10月
がつ

24日
にち

に市長
しちょう

と意見交換
いけんこうかん

する区民車座集会
くみんくるまざしゅうかい

が開催
かいさい

されるので傍聴
ぼうちょう

という形
かたち

で

すが参加
さん か

していただければと思
おも

います。 
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（山口
やまぐち

副区長
ふくくちょう

） 

 本日
ほんじつ

は熱心
ねっしん

にご議論
ぎろ ん

いただきありがとうございます。徐々
じょじょ

に審議
しん ぎ

課題
かだ い

の方向性
ほうこうせい

が見
み

えてきたと思
おも

います。今年度
こんねんど

も約
やく

半分
はんぶん

が過
す

ぎました。今年度
こんねんど

末
まつ

には中間
ちゅうかん

報告書
ほうこくしょ

を作成
さくせい

するため、今後
こん ご

とも審議
しん ぎ

の方
ほう

、どうぞよろしくお願
ねが

いします。 

■閉会
へいかい

宣言
せんげん

午後
ご ご

８時
じ

30分
ふん

閉会
へいかい

（以上
いじょう

）


